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В администрации сельского поселения «Поселок Бабынино» 1 фев-

раля состоялся отчет главы администрации поселения Д.М. Воро-
бьева о проделанной работе и социально-экономическом развитии
поселения в 2023 году. На нем присутствовали глава администра-
ции МР «Бабынинский район» В.В. Яничев, депутаты Сельской
Думы, жители поселения.

 СТАТИСТИЧЕСКИЕ ДАННЫЕ
 «МО СП «Поселок Бабынино» находится в цент-

ральной части Бабынинского района Калужской об-
ласти. В состав сельского поселения входят район-
ный центр – поселок Бабынино и деревня Слобода.
Площадь муниципального образования составляет
5.1 кв. км. Наш районный центр расположен в 45 км
от города Калуги, связь с которым осуществляется
по двухпутной железнодорожной магистрали и по
автомобильной дороге общего пользования феде-
рального значения М3 «Украина». Численность на-
селения составляет 3 885 человек (поселок Бабыни-
но – 3 823, д. Слобода – 62).

 Годом основания поселка Бабынино считается
дата остановки первого пассажирского поезда на по-
строенной здесь железнодорожной станции и 2024
год является юбилейным для поселка Бабынино, ко-
торый отметит свое 125-летие. Районным центром
же поселок стал с 1929 года, после образования Ба-
бынинского района.

Отчетный 2023 год неразрывно связан с проведе-
нием специальной военной операции, которая вне-
сла свои коррективы в жизнедеятельность нашего
поселения. Наши земляки, призванные, в том числе
в рамках частичной мобилизации, доблестно защи-
щают интересы нашего с вами Отечества. В своей
деятельности администрация активно участвовала
и продолжит прилагать максимум усилий по обес-
печению всем необходимым наших военнослужа-
щих и жителей новых регионов нашей страны, а так-
же продолжим работу среди населения по патрио-
тическому воспитанию.

 Несмотря на непростые, резко меняющиеся усло-
вия, нам удалось осуществить намеченные в начале
года планы. Сразу хочется поблагодарить жителей,
руководителей предприятий, индивидуальных пред-
принимателей, сотрудников государственной и му-
ниципальной службы, которые создают надежный
тыл в лице нашего поселения.

 БЮДЖЕТ НА 2024 ГОД
В начале отчета расскажу, каким бюджетом поселе-

ние будет обладать на этот год. Прогнозируемый
объем доходов местного бюджета составит 54 186 872
рубля. Данная цифра неокончательная и подлежит
изменению в зависимости от попадания нашего по-
селка в другие программы профильных министерств.
Каждый год администрация поселка Бабынино при-
лагает все усилия для включения нашего поселения в
программу поддержки местных инициатив министер-
ства финансов, которое позволит нам увеличить наш
бюджет еще более чем на один миллион рублей.

 Структура доходов бюджета состоит из четырех
основных источников: налоговые и неналоговые до-
ходы; дотации; межбюджетные трансферты, а так-
же субсидии бюджетам в рамках участия в про-
граммах профильных министерств. Налоговые и
неналоговые доходы по прогнозным показателям
составят 8 950 тысяч рублей, что в процентном со-
отношение составляет 16,5 %; размер дотаций со-
ставит 10 297 тысяч рублей – 19 %; трансферты со-
ставят – 4 903 613 рублей – 9 %, субсидии на сегод-
ня составят 29 785 тысяч, что составляет 55,5 % от
бюджета и данный процент по итогам года может

Окончание на 2-ой стр.

ОБРАЗОВАНИЕ

Áåñåäà ñ áàòþøêîé
В МОУ «СОШ №2» п. Бабынино   о. Алексий  – иерей храма “Возне-

сения Господня” в п. Бабынино провел очередную встречу с учени-
ками 10 и 11 классов. Темой беседы стали взаимоотношения: подрос-

ток-подросток; подросток – семья; подросток – социум.  В ходе встре-
чи ребята задавали вопросы, делились впечатлениями, рассказывали
примеры из жизни. Отец Алексий указал на важность аналогичных
встреч в дальнейшем и поблагодарил ребят за активное участие.

СВОИХ НЕ БРОСАЕМ!

Íàøèì çàùèòíèêàì
Коллектив «СОШ №2»  п. Бабынино  в очередной раз передал гума-

нитарную помощь нашим бойцам в зону СВО. Работниками школы,
учащимися и их родителями  собраны и переданы для отправки  не-
обходимые вещи и продукты участникам СВО: носки, перчатки, влаж-
ные полотенца и салфетки, консервы мясные и рыбные, крупы, супы
быстрого приготовления, кондитерка. А также закуплены 35 шт мы-
шеловок и 10 шт сделаны руками педагогов. Все для наших героев -
участников СВО, вставших на защиту нас, нашей Родины.

А сотрудники районной администрации в обеденный перерыв про-
должают плести масксети.

ОТЧЕТЫ

8 ФЕВРАЛЯ в 17.00 часов в здании РДК п. Бабынино состоится отчет
главы администрации МР «Бабынинский район» Владимира Василье-
вича Яничева.
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Окончание. Начало на 1-ойстр.
измениться. Наша с вами активность может позволить
значительно увеличить размер субсидии. Сразу уточню,
что под активностью понимаю не только работу адми-
нистрации и депутатов, но и социальную активность
жителей, ведь многие программы подразумевают фи-
нансовое и трудовое участие, охват количества населе-
ния и т.д. Без преувеличения судьба проекта может зави-
сеть от каждого из нас, от каждой нашей подписи и вне-
сенного рубля, поэтому призываю не отсиживаться и не
ровняться на безразличных граждан, а принимать учас-
тие в жизни поселения и вместе добиваться достижения
поставленных задач.

 Безусловно, самые крупные и заметные мероприятия,
направленные на улучшение условий проживания, осуще-
ствляются в рамках программ профильных министерств.
«Формирование комфортной городской среды» – програм-
ма, в которой наш поселок участвует уже с 2017 года. Она
направлена на благоустройство общественных и дворовых
территорий. В отчетном году, также как и в текущем, про-
изводилось благоустройство только общественной терри-
тории (данное условие является обязательным для участия
в программе). В 2022 году путем голосования была опреде-
ленна общественная территория – привокзальная площадь.
Комплекс работ включал в себя следующие виды работ:
выборка пучинообразований, подготовка основания (пла-
нировка, установка бордюрного камня, устройство осно-
вания из черного щебня, асфальтирование), организация
освещения, обустройство пешеходной дорожки и зоны от-
дыха из тротуарной плитки, приобретение и монтаж раз-
личных малых архитектурных форм, монтаж остановоч-
ных павильонов, мероприятия по озеленению. Работы вы-
полнены качественно и в срок, предусмотренный контрак-
том. Стоимость работ составила 6 миллионов 632 тысячи
рублей, из них денежные средства из местного бюджета 4
миллиона 143 тысячи рублей.

 В 2023 году в голосовании по выбору общественной
территории участие приняли 822 человека, результат го-
лосов следующий: общественная территория – детская
площадка ул. Луговая – 446 человек, общественная терри-
тория – фонтан в Центральном парке – 244, общественная
территория – скейт-парк в центральном парке – 132 голо-
са. Таким образом, благоустройству в 2023 году в рамках
программы «Формирование комфортной городской сре-
ды» будет подлежать детская площадка ул. Луговая. В на-
стоящий момент уже определен подрядчик, стоимость
работ 3 млн. 451 тысяча рублей. В рамках контракта пре-
дусматриваются работы по подготовке бетонного осно-
вания, монтаж и приобретение детского оборудования,
монтаж ограждения. После завершения вышеперечислен-
ных работ, будет необходимо изыскать средства и выпол-
нить работы по устройству резинового покрытия.

 В текущем году также будет проходить голосование по
выбору общественной территории, поэтому призываю
принять активное участие в нем, ведь это наш родной по-
селок и % вовлечения населения в голосование также яв-
ляется обязательным критерием при отборе проектов сре-
ди населенных пунктов Калужской области.

 Программа «Формирование комфортной городской
среды» является одним из направлений национального
проекта «Жилье и городская среда». Другим направлени-
ем данного проекта является программа по переселению
из аварийного жилищного фонда. В 2022 году наше посе-
ление приняло участие в данной программе, которая пре-
дусматривает расселение аварийных многоквартирных
домов (мкд), признанных аварийными до 1 января 2017
года. В нашем поселении таким критериям соответство-
вал один 4х квартирный дом, по адресу пос. Бабынино, ул.
Молодежная, д.1. В отчетном году проведены работы по
сносу расселенного многоквартирного дома. Стоимость
работ составила 400 тысяч рублей.

 В 2023 году аварийным признан еще один многоквар-
тирный дом по адресу ул. Южная, дом 7. Таким образом,
на территории поселения имеется 8 многоквартирных до-
мов признанных аварийными и работа по переселению
из аварийного жилищного фонда будет продолжена. Зна-
чимым событием для нашего поселения стал ввод в эксп-
луатацию многоквартирного дома по адресу Централь-
ная дом 41.

 С целью недопущения роста аварийного жилищного
фонда, на территории Калужской области действует про-
грамма капитального ремонта мкд. В 2024 году по данной
программе будет отремонтирована кровля дома по адре-
су пос. Бабынино ул. Центральная д. 31.

 ДОРОЖНЫЙ  ВОПРОС
Другим значимым и особо заметным для нашего посе-

ления национальным проектом является «Безопасные ка-
чественные автомобильные дороги». В его рамках в от-
четном году ремонтные работы не проводились, но про-
ведены подготовительные процедуры по составлению
сметной документации и определению подрядных орга-
низаций. По итогу торгов цена контракта по капитально-

му ремонту ул. Ленина составляет 20 млн. 056 976 рублей.
Ремонт предусматривает фрезерование существующей
поверхности асфальта, ремонт трех водопропускных труб,
установку бордюрного камня и устройство асфальтового
покрытия, установку дорожных знаков.

 По результатам аукциона стоимость работ капиталь-
ного ремонта ул. Моторная составляет 7 млн. 745 081
рубль. Работы будут проводиться на участке дороги, ко-
торый в большей степени в этом нуждается, а именно от
примыкания на завод «Вариантодин» до территории
бывшей нефтебазы. Работы предусматривают устрой-
ство основания из черного щебня, выборка пучин, ре-
монт водопропускной трубы, устройство асфальтового
покрытия.

 Помимо капитального ремонта на дорогах местного зна-
чения проводятся мероприятия по текущему ремонту и
содержанию дорог. Так, в отчетном году проведен ямоч-
ный ремонт улиц Ленина, Советская, Кооперативная. Был
осуществлен подвоз и планировка щебня в количестве 250
кубов на улицах Труда, Лесная, Луговая, Южная, Мира,
Озерная, подъезды к контейнерным площадкам в районе
Советская 16, Строительная 14, Центральная 9. Осуществ-
лен завоз и планировка песчано-гравийной смеси на ули-
цах Крестьянская, Сиреневая. Проводились работы и по
грейдированию автомобильных дорог. Произведена закуп-
ка и установка дорожных знаков «Пешеходный переход»
на улицах Кооперативная и Молодежная, а также нанесе-
на соответствующая разметка. В зимний период осуще-
ствляются мероприятия по зимнему содержанию (чистка
от снега и обработка противогололедной смесью).

 В текущем году дорожная отрасль получит значитель-
ный вклад, но есть понимания необходимости еще боль-
шего объема вложений. Работа по поддержанию дорог и
проездов в удовлетворительном состоянии продолжится
параллельно с поиском источников финансирования для
проведения капитального ремонта.

 О  ВОДОСНАБЖЕНИИ
После ввода в эксплуатацию станций очистки питьевой

воды, качество питьевой воды значительно возросло, что
стало заметно обычным взглядом. Но появилась другая
проблема – частые отключения подачи воды, особенно
актуальна эта проблема на северном участке. На каждой
станции располагается по 2 резервуара с очищенной во-
дой ( на северном участке по 150 кубов, на южном по
100), из которых уже насосом подается очищенная вода в
сеть. Соответственно, при отсутствии электроэнергии
мгновенно прекращается подача воды. Ранее, когда сис-
тема подачи воды была «завязана» с башнями, подача
воды прекращалась по мере опустошения емкостей (ба-
шен). Для повышения качества подачи водоснабжения в
отчетном году северная станция очистки питьевой воды
была запитана от 2х разных фидеров, настроена автомати-
ка для автоматического переключения. Данные меропри-
ятия позволят при отключении электроэнергии на одном
фидере, продолжить работоспособность станции на дру-
гом. Аналогичную работу планируется провести на юж-
ной станции в текущем году.

 ВОДООТВЕДЕНИЕ
Система водоотведения в нашем поселении представле-

на 2-мя способами ( центральная канализация и локаль-
ные септики) примерно в равных долях. Вывоз ЖБО из
локальных септиков значительно более дорогостоящий и
хлопотный для населения. Для увеличения протяженнос-
ти сети центральной канализации и большего охвата до-
мохозяйств, администрацией подготовлен проект на стро-
ительство сетей водоотведения на улицах: Мира, Север-
ная, Зеленая, Заводская, Луговая, Восточная, Сиреневая,
Дачная, Рябиновая, пер. Северный. Стоимость проекта
составляет 21.5 млн. рублей в ценах 4 квартала 2020 года. В
отчетном году подготовлен еще один проект на строи-
тельство центральной канализации и получено положи-
тельное заключение государственной экспертизы. Сто-
имость строительства согласно проекту составляет 13,7
млн. рублей. Проект затрагивает улицы: Кооперативная,
Ленина, Центральная, Советская. Проектные работы обо-
шлись нашему бюджету в сумму, превышающую 2 млн.
рублей. В конце 2023 года администрацией направлено
письмо в министерство строительства и жилищно-ком-
мунального хозяйства Калужской области с просьбой про-
финансировать вышеупомянутые проекты. Заявка рас-
смотрена, к сожалению, финансирование на сегодня не
подтверждено.

 ОБЩИМИ  УСИЛИЯМИ
Еще одной программой, в которой наше поселение при-

нимает регулярное участие, является программа поддер-
жки местных инициатив министерства финансов. Ее суть
заключается в реализации важных для населения мероп-
риятий различного характера (начиная от благоустрой-
ства общественных территорий и заканчивая обустрой-
ством родника) на условиях софинансирования из раз-
личных источников. Максимальный грант может состав-

лять один миллион 300 тысяч рублей. Обязательным в нем
является участие в софинансирование со стороны насе-
ления. В отчетном году минимальный порог для населе-
ния был 4 % от общей стоимости проекта.

 Хочу поблагодарить граждан и предпринимателей, орга-
низации, которые уже более 5 лет успешно справляются
со сбором необходимой суммы.

 Участие в данной программе позволяет привлечь зна-
чительный объем денежных средств и обустроить еще
один уголок нашего поселения. В отчетном году в рамках
данной программы произведена реконструкция улично-
го освещения ул. Зеленая. Ранее светильники располага-
лись на существующих опорах, которые далеко не всегда
находились вблизи дороги, что создавало «темные пятна»
и опасность возникновения аварийных ситуаций. Для ус-
транения проблемы произведен монтаж 17 опор и 17 све-
тильников – равномерно распределенных на всей протя-
женности дороги. Общая стоимость работ составила 1
миллион 376 тысяч рублей. В целом же в сельском посе-
лении порядка 400 светильников уличного освещения и
порядка 270 парковых светильников. Обслуживание улич-
ного освещения в отчетном году осуществлял Бабынинс-
кий РЭС, стоимость работ 560 тысяч в год. К имеющимся
светильникам в отчетном году добавилось еще несколько,
по следующим улицам: Труда, Трубникова, Комсомольс-
кая, Садовая, Центральная, Школьная.

 СПОРТ  В  МАССЫ
В прошедшем году в рамках программы министерства

спорта «Спорт в моем дворе» в поселке Бабынино по-
явился еще один объект спорта: площадка ГТО, располо-
женная на ул. Центральная. По условиям программы ад-
министрация поселения подготовила бетонное основание
размером 26х14, соответствующее требованиям для пос-
ледующего монтажа оборудования. Стоимость работ со-
ставила 713 тысяч 618 рублей. После завершения работ по
подготовке основания, министерством спорта выполне-
ны работы по монтажу оборудования и резинового по-
крытия на сумму 2 млн. 110 тысяч. В праздничный день,
посвященный Дню образования поселка Бабынино,
спортивный объект был торжественно открыт. В дальней-
шем на территории бывшей спортивной площадки шко-
лы хотелось бы создать небольшое спортивное ядро, вклю-
чающее в себя скейт-площадку, беговую дорожку и орга-
низовать освещение.

 В течение года проводится комплекс мероприятий по
содержанию уже существующих спортивных объектов
(футбольное поле, универсальная спортивная площадка,
каток в зимний период, спортивная площадка на улице
Южная, городошная площадка). Обращаюсь к нашим жи-
телям с просьбой еще более активно заниматься спортом
и задействовать все спортивные объекты, чтобы, в том
числе, уверено удерживать лидирующие позиции на меж-
поселенческих соревнованиях.

 О  БЫТОВЫХ  ОТХОДАХ
Затрону направление, которое связано и с благоустрой-

ством и с жилищно- коммунальными услугами – это вы-
воз мусора. С 1 января 2019 года за своевременный вывоз
твердых бытовых отходов и крупно-габаритного мусора
отвечает «Калужский региональный экологический опе-
ратор». В целом за отчетный год работа была поставлена
на должном уровне. Содержание и обустройство контей-
нерных площадок отнесено к полномочиям местной ад-
министрации, а значит, осуществляется за счет местного
бюджета. В отчетном году капитально отремонтирована
площадка на ул. Крестьянская. Обустройство одной пло-
щадки превышает 80 тысяч рублей. Принимая во внима-
ние необходимость ремонта многих контейнерных пло-
щадок и дороговизну обустройства для местного бюдже-
та, необходимо проводить работу по сокращению числа
контейнерных площадок, которые фактически дублируют
друг друга. Но при этом учесть возможности подъезда
техники и создания площадок большего размера, чтобы в
будущем можно было расположить контейнеры для раз-
дельного сбора мусора. В текущем году данная работа
будет продолжена.

 ЭСТЕТИКА  ИМЕЕТ  ЗНАЧЕНИЕ
 Ежегодно на территории сельского поселения прово-

дятся работы по скашиванию сорной растительности на
общественных территориях и обочинах дорог. Общая сто-
имость работ за период с мая по сентябрь составила 480
тысяч рублей.

 Весной закуплено и высажено свыше 9000 саженцев цве-
тов на сумму 229 тысяч рублей. Проводились работы по
обработке химическими препаратами очагов борщевика
на улицах Лесная и Моторная, а также на окружной доро-
ге. Данные мероприятия повышают эстетический вид на-
селенного пункта и пожарную безопасность.

 Также в отчетном году провели второй этап устройства
дренажной канавы от ул. Свободы до автомобильной до-
роги «Обход Бабынино», в текущем году планируется со-
единить два участка в районе ул. Анохина».
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ЗА РОДИНУ!

КИЕВ  ВЫКАТИЛ
АМЕРИКАНСКИЙ  ABRAMS

Ситуация в Авдеевке для врага становится всё критич-
нее. Перманентно увольняемый главком киевских войск
Валерий Залужный уже предупредил Зеленского, что её
не удержать, требовал вывести войска, но всё тщетно. В
Авдеевке по-прежнему стоит и быстро тает украинский
гарнизон. Между тем, украинская оборона в этом месте
уже не трещит – рвётся по швам.

“На Авдеевском направлении ВС России развивают ус-
пех: удалось зайти на позиции ВСУ в лесу севернее филь-
тровальной станции, продвижение до 1 километра в глу-
бину. Наши обошли “Голубые озёра” и зашли в городс-
кую застройку”, – докладывают ”Два майора”.

Военкоры подтверждают тяжёлые бои в южной части
города, северная часть украинского гарнизона практи-
чески отрезана и никак не может помочь.

“На северном фланге основное внимание сосредото-
чено на районе Степового, а на южном – на боях в рай-
оне Первомайского и Невельского. ВСУ пытаются оста-
новить продвижение российских подразделений, кото-
рые активно давят и стремятся прорвать оборону”, – со-
общает военкор Лисицын.

Между тем появилась информация, что для спасения
ситуации в Авдеевке Киев намерен использовать самый
распоследний резерв: в украинских каналах появилось
видео американского танка Abrams, якобы едущего на
подмогу боевикам именно на Авдеевское направление.
Военные эксперты в появлении американских танков,
стоящих на вооружении Киева, именно здесь пока не
уверены: уж слишком опасно будет для американского
ВПК бездарно их тратить.

“Враг оценивает ситуацию как критическую, для под-
нятия боевого духа телевидение противника показало 1
танк “Абрамс”, якобы следующий на направление”, –
оценивает эту информацию телеграм-канал “Два майо-
ра”.

“Географически Авдеевка вытянута вдоль нескольких
основных улиц и железной дороги… Если Северная груп-
пировка ВС РФ сумеет продвинуться до железной доро-
ги или за неё, то она сможет и разрезать авдеевскую груп-
пировку противника на две части. При этом части ВСУ
на юге и юго-востоке города могут лишиться снабже-
ния, возможности получать подкрепление, а их укреп-
лённые позиции потеряют смысл”, – даёт свою эксперт-
ную оценку телеграм-канал ”Военная хроника”.

Речь идёт о боях за сотни метров, в Авдеевке всё очень
кучно. И здесь, действительно, всё близится к трагичес-
кой для украинской армии развязке.

ОКОПЫ НА СЕВЕРЕ
Между тем в западных СМИ разгоняется истерия по

поводу совсем скорого русского наступления на севере
линии боесоприкосновения. Якобы русские намерены
совершить мощный удар по направлению к Харькову,
готовы сотни единиц техники и тысячи солдат. Очень
боится этого и Киев: на север бросать для прикрытия
дыр в фронте уже просто нечего. А потому подразделе-
ниям украинских инженерных войск и территориальной
обороны приказано спешно копать окопы, строить “опор-
ники” и минировать всё, что только можно, в Харьковс-
кой и Сумской областях.

Однако русское командование, разумеется, не раскры-
вает своих планов.

“В приграничных районах Сумской и Харьковских об-
ластей украинские формирования оборудуют линии обо-
роны, а также пытаются предпринять меры для борьбы с
российскими разведгруппами, чьи успешные рейды не
раз наносили урон ВСУ”, – пишет ”Рыбарь”.

ОБВАЛ  СЕВЕРНОГО  ФРОНТА
Дела на севере у Киева вообще обстоят не очень. Если

вдоль Днепра идут позиционные бои, Киев держит плац-
дарм в Крынках, на Запорожье русская армия почти не
двигается, а под Донецком увязла под Марьинкой и Ав-
деевкой, то северней русские давят то в одном месте, то
в другом.

“Сообщается о масштабной подготовке Россией к штур-
му Купянска, что может указывать на планы к отводу
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жать русское наступление к Харькову и поднимает в небо тысячи дронов. Что происходит
на фронтах спецоперации и не попало в официальные сводки.

украинских войск на западный берег Оскола. После по-
тери ключевых позиций ВСУ планируют обороняться на
западном берегу Оскола и в западной части Купянска,
перебрасывая резервы через Харьков и Чугуев.

ВС РФ активно продвигаются на Краснолиманском на-
правлении, взяв под контроль ключевые высоты между
Ямполовкой и Тёрнами. Ожидается, что освобождение
этих населённых пунктов от украинских формирований
может произойти в ближайшее время”, – сообщает во-
енкор Лисицын.

ПРОБЛЕМЫ С ДРОНАМИ
Украина очень быстро смогла восполнить свои запасы

беспилотников. Поговаривают, что их штампуют сотня-
ми в день в десятках разбросанных по подвалам мастер-
ских. В условиях значительного превосходства русской
артиллерии удары беспилотниками стали для врага воз-
можностью компенсировать огневую мощь. Дронов сот-
ни, они прижимают к земле все русские атаки, особенно
в Донбассе, Запорожье, под Херсоном.

“На Херсонском направлении идут бои в Крынках, по
вражескому берегу наносятся удары артиллерией и авиа-
цией. Враг пытается перебрасывать группы десанта на
лодках, большинство из которых идут на дно. При этом
наши войска отмечают эффективную борьбу противни-
ка с нашими дронами, которых становится все меньше”,
– отмечают “Два майора”.

О превосходстве украинской (читай – натовской) РЭБ в
конкретно данное время и на определённых участках
фронта пишет большинство военкоров и военных экс-
пертов. Системы радиоэлектронной борьбы нивелиру-
ют успехи русских операторов БПЛА.

Однако в Штатах считают, что дроны не смогут помочь
Киеву настолько хорошо, как это могла бы сделать клас-
сическая артиллерия. Русские отвечают на рои дронов
артударами и непрестанными бомбардировками.

“В Крынках на Херсонском направлении по позициям
противника работает тактическая авиация, точно унич-
тожая подвалы с укрывающимися там членами украин-
ских формирований. На правом берегу Днепра продол-
жается контрбатарейная борьба с применением барра-
жирующих боеприпасов”, – сообщает “Рыбарь”.

ИНИЦИАТИВА – У РУССКИХ
Из-за нехватки солдат и боеприпасов украинская арми-

я была вынуждена передать инициативу русским войс-
кам. Так что теперь украинцы занимаются тем, что пы-
таются удержать свои позиции, пишет газета The New
York Times.

В материале сказано, что Россия способна использо-
вать на некоторых участках фронта в пять раз больше
снарядов, чем Украина. При этом небратья хоть и пыта-
ются заменить артиллерийские удары атаками беспилот-
ников, но данная тактика не столь эффективна.

“Сейчас у нас нет достаточного количества оборудова-
ния, людей, чтобы идти в наступление. Так что пока глав-
ная цель – удержать позиции”, – приводит газета слова
одного из украинских офицеров.

Кстати, отмечают авторы статьи и ещё одну проблему
украинских войск. Помимо проблем с боеприпасами они
испытывают трудности и с ремонтом техники.

БЕЛОРУСЫ  СТЯГИВАЮТ  СПЕЦНАЗ
К  ГРАНИЦЕ

В добавок к паническим сообщениям с Запада о подго-
товке русского наступления к Харькову пришла и ещё
одна новость, из Белоруссии.

Стало известно, что спецназ Белоруссии усилил охра-
ну границы с Украиной. Новость об этом обнародовал
замкомандира бригады сил специальных операций (ССО)
ВС Белоруссии Вадим Бобилевич.

К слову, после начала спецоперации на Украине бело-
русские военные то и дело объявляли об усилении юж-
ной границы. А также проводили учения в пригранич-
ных районах. При этом президент Белоруссии Александр
Лукашенко хоть и поддерживал Москву, но активно при-
зывал стороны конфликта приступить к мирным перего-
ворам.

(По материалам канала Царьград ТВ
подготовил О. ЮРЬЕВ).

Ï÷¸ëû
Зимовка пчёл в этом сезоне проходит изначально тяже-

ло, с большими потерями пчелосемей. Ещё в декабре по-
звонил знакомый пчеловод со стажем и пожаловался,
что у него уже погибло половина семей. Причём самое
странное, из тех, что собрали хороший урожай и в зиму
уходили, казалось сильными. «А у одного знакомого, с
кем часто общаемся на ярмарках, – продолжил товарищ,
– погибли все тридцать шесть семей. В чём дело?»

 Первым напрашивается, вопрос:
 – А от клеща варроа семьи обрабатывал?
– Да, – был ответ. – Более того, – горячился пчеловод. – Я

давно уже отправляю в зимовку семьи без утеплительных по-
душек. Убедился, что так зимуют они лучше., а весной выхо-
дят крепкими, быстро развиваются и с малым отходом. Пчёлам
ведь, как людям, не надо тепло как таковое. Им, главное, чтобы
вентиляция была хорошей. Очень боятся сырости.

Всё верно, ещё из книжек по пчеловодству, мы вместе узнава-
ли простую истину – главное зимой для пчёл наличие достаточ-
ного количества корма и сухость в улье, потому некоторые
начинающие пчеловоды искренне удивляются – почему это в
старом , насквозь дырявом улье, который хотел давно сжечь
(да руки не доходили) залетевший рой перезимовывал гораздо
лучше чем в новеньких ульях. Вот потому, из-за хорошей вен-
тиляции. Это первое. Второе – качество корма. Если хотя бы на
спичечную головку сомневаешься, то лучше всё откачать из
рамок и накормить пчёлок сахарным сиропом. На нём, доказа-
но практикой, они зимуют лучше в разы. Третье. Тяжёлый
случай – осенние слёты. Опять же многие пчеловоды недоуме-
вают: всё внешне хорошо, сильная семья, корм в достатке, об-

работан от болезней и вредителей, а через неделю приезжаешь
проверять – пусто! Полные рамки стоят сиротливо, а крыла-
тых тружениц нет. Куда, зачем улетают на верную погибель?
Учёные бьются с этой проблемой не один год, но внятного
ответа нет. Не буду гадать, но близка версия возросшего элек-
тромагнитного излучения от вышек сотовой связи. Может быть,
но почему тогда выборочно? Улетают несколько семей, а ос-
тальные? Что на них нет никакого воздействия? Видимо ответ
скрывается в комплексе причин. Похоже на то, как киты или
дельфины выбрасываются на берег сотнями особей.

Ещё добавим к настоящим врагам благополучной зимовки
пчёлок мышей и куниц. Первые считают себя хозяевами лесов
и полей, особенно  (как у меня, к примеру) пасек расположен-
ных стационарно в лесах. Лесная мышь крупнее полёвок. Не-
что среднее между ними и крысами – лупоглазая, шустрая и…
очень хитрая. Бывало ,живут в улье вместе с пчёлками всю
зиму (тепло, сухо, корм есть). Весной приезжаешь проводить
весеннюю ревизию, а в улье с одной стороны пчёлы гудят, с
другой испорченные рамки, погрызанные, внутри с гнездом из
листьев. Хорошо ещё, если без мышат. Пытался бороться, рас-
сыпал отраву, и внутри и снаружи ульев, закрывал летки мел-
кой металлической сеткой. Помогает слабо, всё равно находят,
где пролезть, чтобы «кайфовать» под крышей.Особенно в не-
которые годы, когда мышей особенно много.

Ну и на закуску, расскажу об опыте борьбы с самым зло-
стным вредителем , настоящим бичом лесных пасек – кунице.
Есть среди них особые любительницы пчёл и мёда. Их так и
называют – куницы-медовки. Тяга её к вкусному продукту
сродни тяги кошек к валериане. Они буквально с ума сходят по
мёду. И ладно бы прогрызают насквозь старенькие подгнив-
шие улейки, так нет – дырявят совершенно свежие. Ищут сла-
бые места (выемки под ручки, стыковочные места и др.). Под-
ходишь к такому улью, вроде всё хорошо, сунешь трубочку
послушать как зимуют подопечные, а оттуда тишина. Обхо-
дишь вокруг , а в задней стенке или сбоку дыра величиной с
кулак, прогрызенная куницей. Открываешь крышку, а там ме-
сиво-крошево! Прогрызено всё насквозь и слопано всё вплоть
до крайней рамки вместе с мёдом ,пчёлами и воском. Страшный
разор. Гибнет семья , улей требует ремонта. Боролся как? Ста-
вил капканы с приманкой в виде сотов, просил местных охотни-
ков помочь. И в капканы зверьки попадались и охотники с лай-
ками гоняли их. Всё тщетно. У них времени и терпения больше.
Друзья пчеловоды звонят, рассказывают про свои ужасы в
общении с куницей, но все потуги борьбы тщетны. Особенно
эти зверьки, извините за тавтологию, зверствуют нынешней
снежной и морозной зимой.

Что хочется добавить? Пишу эти строки в начале февраля.
Некоторые семьи уже деловито гудят, когда прослушиваешь.
Ага, маточки, значится, начали «сеять». Кладут ещё понемногу
оплодотворённых яиц, но с каждым днём прибавляют их число.
Клубы ушли к задним стенкам. В погожие февральские деньки
некоторые семьи совершают частичный облёт, то есть пчёлки
вылетают из ульев и освобождают кишечник от шлаков ,нако-
пившихся за долгие месяцы зимовки. До весны , настоящей,
ещё далеко, но первые шаги к новому сезону уже сделаны.
Всем пчеловодам – хорошей зимовки и отличного нового сезо-
на!

ЗИМОВКА 2023-24
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Òåëåôîííûé òåððîðèçì
Об этом постоянно рассказывают в газетах, на радио и телевиде-

нии, участковые раздают гражданам листовки. Но, несмотря на ос-
ведомленность о способах и видах мошеннических действий теле-
фонных аферистов, поток заявлений пострадавших от мошенников
в правоохранительные органы не иссякает.

Возбуждаются уголовные дела, проводятся мероприятия, направленные
на установление лиц, причастных к совершению данных преступлений…

А между тем, мошенники придумывают и внедряют очередные схемы, с
помощью которых эффективно «разводят» доверчивых граждан.

Злоумышленники научились с помощью специальных компьютерных про-
грамм подделывать голоса родственников потенциальной жертвы.

И речь идёт не только о близких, но и о друзьях, а также коллегах, которым
в какой-то момент якобы потребовалась срочная помощь. Согласитесь, здра-
вый смысл и обычная рассудительность улетучиваются как воздух, если на
том конце провода вы слышите расстроенный голос любимого сына, напри-
мер, или мамы.

Самое обидное, что мы сами приманиваем к себе мошенников, которые
занимаются сбором информации о нашем окружении на просторах интерне-
та. Сто раз подумайте, прежде чем размещать сведения, которые могут при-
годиться негодяям для оболванивания вас или ваших близких. Нередко так
называемый «цифровой портрет» содержит не только общие сведения о
работе или местонахождении, но и такую серьёзную информацию, как лич-
ные данные и даже документы.

Никогда не пересылайте в мессенджерах и социальных сетях сведения из
документов, не вводите на сомнительных сайтах свои данные. Не нужно
совершать какие-либо денежные операции по просьбам, поступающим вам
по телефону.

А также рекомендуем:
– не доверять телефону как средству коммуникации;
– не предоставлять в телефонных звонках никакой информации;
– не совершать действий, которые связаны с финансами и конфиденциаль-

ными сведениями;
– пытаться по возможности перейти от коммуникации по телефону к лич-

ному общению;
– обращаться в правоохранительные органы.
А лучшим решением в разговорах с мошенниками будет максимально бы-

стро прекратить общение.
Одна из наиболее уязвимых для мошенников групп – это пожилые люди.

Поэтому им следует быть особенно
осторожными в телефонных разгово-
рах с незнакомцами.

Самое главное – не торопиться и не
бежать сразу выполнять те действия,
которые от вас просят. Потому что
вся тактика мошенников и строится
на том, чтобы вывести жертву из ду-
шевного равновесия и заставить её
максимально быстро, не имея воз-
можности обдумать, совершить т о,
что нужно злоумышленнику.

Ðàáîòà

ООО «ЭЛЕКТРОЩИТ-КО»
приглашает на работу:

Сборщик трансформаторов.
Заработная плата от 50 000 до 100 000 рублей.
Обучение.

Намотчик катушек трансформаторов
Заработная плата от 45 000 до 80 000 рублей.
Обучение.

Испытатель электрических машин, приборов и аппаратов
Заработная плата от 50 000 до 80 000 рублей
Обучение.

Укладчик-упаковщик
Заработная плата от 40 000 до 70 000 рублей.

Поселок Бабынино, ул. Советская, 24,
телефоны: +7-495-011-05-00 доб. 1113, +7-910-917-39-66.

Во время обучения выплачивается заработная плата.

ДОСТАВКА   ЗАВОДСКИМ   ТРАНСПОРТОМ!

Ðàçíîå

РЕМОНТ стиральных машин и холодильников на дому,
с гарантией. Телефон:  8-902-988-41-01.

РЕКЛАМА

Øàãè ê ñâîáîäå
(рекомендации

для отказа от курения)
Курение и вейпинг – это факторы риска

развития более 20 заболеваний – онколо-
гических, инсультов, инфарктов, обструк-
тивной болезни лёгких и многих других.

50% курильщиков погибают в трудоспособном возра-
сте от болезней, ассоциированных с курением, многие
становятся инвалидами.

Кроме традиционных табачных изделий на рынке по-
явились электронные. Молодые люди воспринимают их
как новое развлечение, способ расслабиться, ощутить
свою исключительность и превосходство над остальны-
ми, но это самообман…

Многие взрослые ошибочно убеждены в их безвредно-
сти. Проведенные исследования показали, что «элект-
ронки» способствуют не отказу от курения, а развитию
более выраженной зависимости. Курение, как и вейпинг
(парение) по-прежнему наносят значительный вред здо-
ровью, приводят к инвалидности и уносят жизни.

В 2019 году официально зарегистрировали новое за-
болевание, связанное с употреблением электронных
средств доставки никотина (ЭСДН) – EVALI (болезнь вей-
перов). Первый случай заболевания EVALI в России (в
Москве) был зарегистрирован в 2021 г. В Морозовскую
больницу поступил 17-летний юноша с симптомами тя-
желого повреждения легких.

Истинное предназначение всех ЭСДН – поддержание
никотиновой зависимости у потребителей и привлечение
к никотину новых жертв. Развитие болезни вейперов
происходит по-разному и недостаточно изучено, отда-
ленные последствия неизвестны, при этом медицинское
сообщество рекомендует полный отказ от электронных
сигарет.

Трезвость – необходимое условие здоровой жизни.
Трезвость – это нормальное естественное состояние, сво-
бода от самоотравления любыми веществами, изменяю-
щими сознание. Никотин – яд, он изменяет сознание, вы-
зывает сильную зависимость, а зависимый человек ста-
новится слабее, им легче управлять…

Отказаться от курения самостоятельно без медицинс-
кой поддержки помогут несколько правил, основанных
на научно-доказанных рекомендациях Всемирной орга-
низации здравоохранения для освобождения от никоти-
новой зависимости.

ПРАВИЛО 1
Вы сами должны принять решение отказаться от куре-

ния. Если Вы не готовы к этому шагу, не спешите. Пусть
Ваше намерение будет осознанным и продуманным. Изу-
чите информацию о последствиях курения.

Необходимо очень чётко сформулировать и записать
на лист все преимущества и выгоды личного отказа от
курения. Помните, что у Вас риск развития опасных бо-
лезней уменьшится в несколько раз.

Вместо надоевших фраз «Я бросаю курить/курение»
советуем говорить – «Я прекращу курить/травиться»
или «я освобожусь от никотина/самоотравления», что
добавит вам решимости в дальнейшем жить без яда.

Решимость – Ваш главный помощник.
ПРАВИЛО 2
Запланируйте день полного отказа от курения. Отка-

зывайтесь одномоментно или постепенно путём умень-
шения количества курений в течение нескольких недель.
Одномоментный отказ от курения не подойдет людям с
выраженной зависимостью от никотина, нерешительным
людям и с сопутствующими заболеваниями. Постепен-
ный отказ легче осуществим.

Составьте с врачом или самостоятельно программу
отказа от курения, в которой предусмотрены поэтапное
снижение количества выкуриваемых сигарет, времени
курения одной сигареты, ограничение мест возможного
курения.

Попробуйте считать выкуренные сигареты и вести их
учет. Когда мы считаем, мы непреднамеренно уменьшаем
количество.

 Удлиняйте интервалы между курениями на 5, 10, 15
минут, пропускайте по одному курению, уменьшайте
длительность и силу затягивания, и продолжительность
каждого сеанса. Не курите на ходу, так Вы менее контро-
лируете ситуацию и затяжки автоматически становятся
сильнее.

ПРАВИЛО 3
Если Вы курите менее 10 раз в день, не встаёте ночью,

утром курите 30 минут и более после пробуждения, у
вас, скорее всего, нет выраженной никотиновой зависи-
мости.

Пробуйте отказаться от курения без медикаментозных
средств. В других случаях Вам, по всей видимости по-
требуется медикаментозное вмешательство. Проконсуль-
тируйтесь с врачом о возможностях назначения лекар-
ственных препаратов, так как есть противопоказания.

ПРАВИЛО 4
В поддержке тяги к ку-

рению важную роль иг-
рают пусковые психо-
моторные факторы
(стереотипы): поход в
магазин по продаже
средств для курения,
вид пачки сигарет
или жидкости для
вейпа, посещение
мест курения,
встреча с друзья-
ми – курильщика-
ми, праздники, употребление алкоголя.

Люди часто курят от скуки. Оцените, какие провоци-
рующие ритуалы характерны для Вас. Избегайте их на
время. Можно резко переключить внимание и остано-
вить свои мысли о курении: позвоните по телефону дру-
гу, почитайте, сделайте комплекс физических упражне-
ний.

В течение месяца избегайте курящие компании, при-
вычные вам места курения (не входите на лоджию, отка-
житесь от поездок на автомобиле – идите пешком и т.д.).
Уменьшите употребление алкоголя и кофе.

Физическая тяга покурить исчезает через 48-72 часа,
дальше Вам придётся бороться только лишь с психоло-
гической зависимостью.

ПРАВИЛО 5
Сообщите о своём решении родным и близким. Лучше,

если Вы будете выполнять Программу с кем-то, кто вас
поддержит. Этот совет больше касается женщин и деву-
шек.

Сопровождение психологом в период отказа будет еще
более эффективно.

ПРАВИЛО 6
Заранее освойте техники релаксации для быстрого сни-

жения стресса. Например, дыхание по квадрату, аутоген-
ные тренировки. Здоровых приемов множество: арома-
терапия, горячая ванна на ночь, музыка, йога, хобби,
прогулки и т.д. Используйте наиболее подходящие вам
приемы в случае раздражительности и для преодоления
тяги к никотину.

ПРАВИЛО 7
Выберите удобное время на период отказа: он не дол-

жен приходиться на тяжёлые рабочие дни. Легче прекра-
тить курить во время отпуска или командировки, при
смене обычного режима.

Не рекомендуется планировать отказ перед экзамена-
ми или сдачей отчетов – стресс будет сильнее, тягу к
никотину будет сложнее преодолеть. Распланируйте вре-
мя, сделайте эти дни насыщенными, продуктивными. Кто-
то выберет поездки или новое увлечение.

ПРАВИЛО 8
ЗОЖ – это сила! Непременно (лучше заранее) увеличь-

те физическую активность. Даже ежедневная ходьба в
тренирующем режиме поможет Вам и предотвратит воз-
можную незначительную прибавку веса.

Тренировки – вот идеальный стимулятор обмена ве-
ществ и тонизирующее средство. При этом оно не ослаб-
ляет, а укрепляет волю. Воля — это способность созна-
тельно и целенаправленно регулировать и контролиро-
вать своё поведение, умение мобилизовать психические и
физические возможности для преодоления трудностей и
препятствий, стоящих на пути к поставленной цели.

Питайтесь правильно: увеличьте употребление свежих
овощей и фруктов до 500г. Пейте больше воды. Для
лучшего отхождения мокроты рекомендуется на 7-10
дней щелочное питье.

Гуляйте на свежем воздухе. Полноценный сон – одно из
необходимых условий справиться со стрессом.

ПРАВИЛО 9
Даже если Вы вновь закурили, не отчаивайтесь и не

ругайте себя. Вы уже не курили какое-то время и тем
самым принесли пользу своему здоровью и здоровью
окружающих, вы прекратили «продвигать» никотин для
детей и подростков. Просто скорее повторите попытку.

Что происходит с Вами после отказа от никотина?
Через 8 часов уровень кислорода в крови нормализу-

ется.
Через 48 часов из организма полностью выводится ни-

котин, заметно улучшаются ощущения вкуса и запаха.
Через 72 часа дышать становится легче. Уменьшается

риск тромбообразования, свёртываемость крови прихо-
дит в норму.

Через 2-12 недель циркуляция крови во всём теле за-
метно улучшается, ходить и бегать намного легче.

Через 3-9 месяцев исчезают кашель и одышка.
Через 5 лет вероятность сердечного приступа сокра-

щается вдвое.
Если самостоятельно отказаться от курения не получи-

лось, советуем обратиться кспециалисту, врачу-нарко-
логу.

ГБУЗ КО «Калужский областной Центр
общественного здоровья

и медицинской профилактики».

Ñêîðáèì

Выражаем искренние соболезнования Екатерине Михайловне
Бодровой по поводу смерти ее мужа.

Коллеги.


